

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 536

Año III

Lunes 6 de Octubre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palan. núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes, 1'00 peseta.
Fuera trimestre, 3'00
Extranjero, id. 4'50

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

Resolución apostólica

Aparearse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Diario religioso

OCTUBRE
Sale el sol, 5'59. Se pone, 6'12.
7
MARTES
Ntra. Sra. Victoria

CULTOS

CATEDRAL
A las 9 misa con ventual.

Rosarios SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

SANTIAGO

A las 5 y 1/2 tarde.

SANTA CLARA

Por la mañana á las 8 y 1/2.

SAN JUAN

A las 6 de la mañana con media exposición y despues la Santa Misa.

PURISIMA

Durante la Santa Misa que se celebra á las 6.

ROSARIO

Iglesia de esta advocación á las 4 y 1/2 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

SAN ANTONIO

Principia la novena á Santa Teresa. 7 misa rezada con meditación y acompañamiento de armonium. Tarde á las 5 y 1/2 exposición, estación rezo del Santo Rosario y ejercicios propios del día con sermón por el Rdo P. Antonio Rosell, S. J.

La union de los catolicos

Algunos de nuestros queridísimos compañeros en la prensa, muy especialmente *La Tradición Navarra* y *La Libertad* de Valencia, ocupan estos días en la unión de los católicos, trabajando con decisión y ahínco porque aquella sea cuanto antes un hecho.

La Tradición acoge en sus columnas la siguiente opinión que con gusto trasladamos á nuestras columnas:

"Loado y bendito sea Dios por todos los siglos de los siglos. Amén.

Mi más cordialísimo parabien á *La Tradición* por proclamarse porta-voz de las ideas y proposiciones conducentes á la realización de la unión de los católicos. Una opinión más ¿qué importa?

La mayoría de los que queremos la unión, no sabemos, ni es fácil que sepamos cómo ha de hacerse, ni cómo es posible, ni cómo conviene más; mucho menos si ha de tener fe eclesiástico ó civil, si ha de haber uno, tres ó más; estas y otras muchas dificultades, creo, están llamadas á resolver personas competentes por su saber y virtudes y aptas para tener en cuenta el pró y el contra de muchas cosas que se nos escapan á la mayoría.

Teniendo en cuenta todo esto propongo que *La Tradición* en su nombre y en el de sus lectores y también en el de todos los que ansían la suspirada unión, suplique á los señores Noceda, Vazquez de Mellá, Gil Robles y Campión para que á la mayor brevedad contesten, si tienen á bien, si por amor de Dios pueden reunirse en Salamanca, bajo la presidencia del Redmo. P. Urráburu, de la Compañía de Jesús y tratar de dar vida á la coalición de los católicos españoles, rogándoles redacten un Reglamento debidamente autorizado.

Caso de aceptación de esta proposición, será preciso para llevarla á cabo, abrir una suscripción para cubrir gastos; me suscribo por "cien pesetas."

Dios conceda á ellos y á todos la gracia de conocer su santísima voluntad y poderla practicar perfectamente.

FERMÍN IRIGARAY.

Por nuestra parte nos parece muy bien el pensamiento del Sr. Irigaray, que ha encontrado eco en las columnas de *La Tradición*; y como éstos han sido siempre los ideales de nuestro ilustre jefe, no tenemos por qué repetir que éstas son también nuestras aspiraciones, y hacemos fervientes votos para que en breve término, si así place á la Providencia, sea un hecho la suspirada coalición, y salga de la reunión de Salamanca, si ésta se lleva á cabo, la fuerza capaz de contener el ímpetu avasallador que amenaza destruir hasta los cimientos del orden social.

¡Bendito sea Dios!

DESDE BARCELONA

Sermones notables. Fiesta literaria. El caciquismo. El Cut-cut y las "cucufaras". Los forasteros.

Notabilísimos por todos conceptos han sido los sermones pronunciados estos últimos días en la Catedral de Barcelona por los Rmos. Sres. Obis-

pos de Solsona, Vich, Madrid-Alcalá y Sión.

La solemnidad del Tríduo destinado á conmemorar el XXV aniversario de la exaltación de León XIII al solio pontificio se ha visto acrecentado con la cooperación de los nombrados señores obispos y con la presencia del Emmo. Cardenal Casañas, que presidió durante todas las funciones.

Inauguro la serie de los sermones el joven obispo Ilmo. Dr. Benloch, tratando del poder y autoridad del Papa.

Empezó saludando á la ciudad condal, felicitándola por ser la que lleva la primacía en todos los órdenes de la vida, tanto por lo que toca á la riqueza temporal, como por lo que se refiere á las manifestaciones del culto católico; recordó las instituciones que en el primero de los aspectos según la historia deben su cuna á la ciudad honrada y laboriosa y recordó al auditorio que tenía el deber de no dejarse arrebatar la primacía en lo que toca á la vida religiosa. Estudió luego los orígenes del poder y autoridad del Pontífice, recordando con frases hermosísimas la creación del Pontificado en la persona de un humilde pescador cuya ciencia se limitaba á saber calafatear su nave y remendar sus redes.

Hizo una descripción muy bella de como el primer papa hizo su entrada en Roma que de capital de los Césares y del mundo pagano había de convertirse en el centro del mundo católico y residencia de los vicarios de Dios en la tierra.

Analizó los elementos esenciales de su autoridad apostólica, fiel reflejo de la autoridad divina, que dimana de un poder infinito de una esencia sin límites y de un amor igualmente inmenso. Hizo insistente aclaración sobre que los límites de esa autoridad no son los mismos que los de la infalibilidad y en arranques elocuentísimos apostrofó á los que regatean ó niegan al Padre común de los fieles su sumisión y acatamiento fuera de lo que constituye el círculo de acción de su autoridad dogmática.

Terminó aconsejando la sumisión al Papa en todo lo que atañe al gobierno de la Iglesia en el que tiene el Papa por fundamento su autoridad soberana, como garantía su ciencia clarísima y como norma un amor sin límites al pueblo fiel. Y como muestra de esa sumisión exhortó á los fieles de Barcelona á que acudan á Roma en la peregrinación que está en vías de próxima realización.

Estos son á grandes rasgos los puntos más salientes de tan notable oración sagrada, pronunciada por el ilustrísimo Sr. Obispo de Solsona, quien con su voz robusta, su pronunciación clara y segura, su estilo elevado y entonación sentida y apropiada siempre, demostró ser uno de nuestros mejores oradores sagrados y logró mantener en *crescendo* la atención del auditorio por espacio de más de una hora, dejando en Barcelona una impresión por demás halagüeña de

los grandes talentos de que Dios le hizo tan generoso don.

El acto del alcalde de Barcelona de tomar nuevamente posesión de la alcaldía á pesar de las indicaciones que se le hicieron para que dimitiera el cargo en favor del alcalde interino Sr. Fabra Ledesma, ha sacado de quicio á los caciques de la capital que, aunque parecían mentir también, sufren la influencia de esos parásitos de la política como si fuese un pueblecillo de mala muerte.

Por lo que se ve el Sr. Amat es hombre que estima en mucho más la dignidad que el provecho personal, y el pueblo con ese olfato infalible que tiene para distinguir lo sano de lo podrido se ha puesto resueltamente al lado de su alcalde á quien en cuantas ocasiones se presentan demuestra su cariño, tributándole aplausos entusiastas.

La actitud del alcalde es resuelta. No dimito, dice, porque no tengo motivo alguno para dimitir. Si quieren sacarme que me destituyan. Y como eso no es cosa tan fácil y hacedera porque no si more resulta político el tirar por la calle de en medio, los que aspiran á la vara de alcalde de Barcelona están que se les lleva pateta y trinan y rabian y se desesperan ante la rebelde actitud del *correligionario* á la autoridad suprema del jefe local del partido.

Y sigue derecho el temporal y amenazando con quien sabe las cosas, entre ellas con la repetición del sainete Golfin, siendo D. Juan Amat el blanco de todos esos odios y rencores que, por venir de donde vienen é inspirarlos lo que los inspira, han acrecentado los simpatías que en Barcelona ha sabido conquistarse su joven alcalde.

Los caciques no pueden tragar esa espina que les molesta lo indecible y para deshacerse de su *correligionario* no perdonan medio ni reparan en procedimientos por indignos que parezcan y sean en realidad.

Estos últimos días han tratado de *atomatear* (palabra nueva que se conjuga de la misma manera que el verbo apedrear) al alcalde y á los concejales regionales. Pero es el caso que se les descubrió el plan y la tentativa no pasó de ser tal.

A este paso es muy posible que los tomates suban de precio, porque si llega á ponerse de moda el *sport* que ha inventado el caciquismo en Barcelona, quién puede calcular el consumo que se llegaría á hacer del succulento fruto si se da en obsequiar con su blando peso á los cogotes más dignos de tamaña distinción.

El día seis de los corrientes se celebrará una fiesta literario-musical para conmemorar el XXV aniversario de la exaltación de Su Santidad el Papa León XIII al trono pontificio. Esta fiesta que debió celebrarse el 29 de Junio último tuvo que suspenderse por orden de la autoridad ya que el acto debía celebrarse en el local

del palacio de Bellas artes y las circunstancias hacían temer posibles alteraciones del orden.

La solemnidad que los católicos de Barcelona se proponen celebrar ahora tendrá lugar en la iglesia de San Agustín y á ella asistirán Su Ema. el Cardenal Obispo y los Rvdmos. señores obispos de Madrid, Vich, Sió y Solsona.

A continuación copiamos el programa de la indicada solemnidad.

1. *Tu es Petrus*. Coro á voces mixtas. Victoria

2. *El poder temporal de los Papas*. Discurso por el Sr. Dr. D. Joaquín Almeda, Decano del Colegio de abogados.

3. *Lo cant dels anells*. Canción popular. Millet.

4. *Tres coronas*. Poesía por Sor Eulalia Auzizu, religiosa del Monasterio de Pedralbes.

5. *La Mare de Deu*, letra de don Adrián Gual. Nicolau.

6. *León XIII y la ciencia*. Discurso por el M. I. Sr. Dr. D. Celestino Ribera, Canónigo y Rector del Seminario.

7. *La mort del escolá*, letra de Mossen Jacinto Verdagué. Nicolau.

8. *Homenatge*. Poesía por D. Ramon Picó y Campamar, "Mestre en Gay Saber".

9. Auel ada. Jannequin.

10. *León XIII y la cuestión social*. Discurso por el Dr. D. Juan de Dios Trias y Giró, catedrático de la Universidad.

11. *Som germans*. Himno dedicado á S. S. León XIII letra del Reverendo P. Luis Valls, Preposito del Oratorio de San Felipe Neri. Millet.

12. *A Leo XIII* Poesía por el señor Dr. D. José Franquesa "Mestre en Gay Saber".

13. Credo de la Misa *Papa Marcelo*. Palestina.

La parte musical correrá á cargo del reputado "Orfeo Catalá", dirigido por el célebre maestro Millet.

Las invitaciones que serán rigurosamente personales son numerosísimas. El acto pues promete ser de grande importancia.

La inmensa mayoría de los forasteros que acudieron á la Capital con motivo de las fiestas han regresado á sus respectivos pueblos. Siguen sin embargo los festejos populares ya que debido á las lluvias han tenido que aplazarse muchos números del programa.

J. M.

LA MISA DEL PAPA

De un artículo publicado por la Revista alemana *Velhogen é Clasigs Monar Khefte*, y escrito por Otton Vorder Pfordten, extractamos los párrafos siguientes.

Téngase en cuenta que el escritor es protestante para comprender toda la intensidad de la emoción que sintió al ver oficiar á Su Santidad León XIII en su capilla privada del Vaticano.

«A las ocho en punto se abre una puertecita situada junto al altar y aparece el Papa.

«Delicado como está, el anciano parece un muerto, anda encorvado y dos sacerdotes, en quienes se apoya, le acompañan á su reclinatorio. Lleva un alba blanquísima y en torno del cuello una cadena de oro con Cruz de brillantes; en la cabeza un solideo, que sólo se quita en el instante de la elevación. Al pasar ante los individuos, que están de rodillas, asoma una sonrisa bondadosa á la boca inteligente.

«Ya está en su sitio. Diríase que una de aquellas marmóreas estatuas de Papas que adornan el Vaticano ha abandonado su sitio secular y está de pie ante el ara. Pero aquella estatua viva tiene majestad más alta que las inanimadas. Allí está absorto en su plegaria, inclinada la cabeza sobre las manos juntas, en aquella posición en que se nos representa á los humildes que lloran, y las líneas de sus vestiduras sacerdotales son de maravillosa belleza.

«En el silencio se oye un gemido. Es un acento desconsolado, como de un anciano que gime, como de un niño que llora quedo, luego como el sollozo de un moribundo. Poco á poco aquel gemido crece en intensidad, como si tomara aliento en la fuerza de la plegaria fervorosa, cada vez más conmovedora y humilde, y de pronto asumiendo vida y fuerza, las palabras de la oración latina llegan hasta los mudos, asombrados oyentes, elevándose hacia algo poderoso é invisible. Y resuenan, por fin, de un modo claro, con la profunda convicción de un corazón arrepentido y contrito las palabras: *Mea culpa! Mea máxima culpa!*

«No puedo describir la impresión que me produjeron aquella voz. Surgían de lo más íntimo del corazón, al corazón hablaban, y comparadas con ellas las demás palabras resultan sin energía, sin eficacia, mentirosas. Yo, que asistí á tal espectáculo, tenía los ojos bañados en llanto.

«Continúa la Misa. Yo que sé las palabras por haberlas repetido muchas veces en la *Missa solemnis*, de Beethoven, creo oírlas por primera vez, pues nunca habían resonado á mis oídos con tanta unción y fuerza.

«Y á medida que adelanta el Sacrificio parece que el gusto anciano recobra su perdido vigor. Sus ojos centellean, se yergue su estatura, se afirma su voz.

«Termina la Misa y el Pontífice baja del altar sostenido por dos diáconos. Se recuerda involuntariamente al viejo Moisés apoyado en Aarón y Hur, que mira anhelante de deseo, hacia la tierra santa. El Papa no oficiaba la Misa, la vivía.

«Hay otro momento solemne, el de la bendición; las palabras de paz, acompañadas de una sonrisa indeciblemente cariñosa, de una mirada de sus ojos grises que resplandecen de bondad, de un ademán afectuoso que parece una caricia dirigida á las frentes prosternadas.

«Y después, cuando se rezan los tres *Ave marías*, León XIII hace un esfuerzo para cantarlas; se robustece la voz apagada; brillan los ojos, se ilumina el rostro y de todos los ojos brotan las lágrimas, porque la majestad humana, que nadie puede despreciar, fulgura, y deslumbra, y vence y avasalla.»

NOTICIAS BREVES

Dícese que la cantidad empleada en Barcelona para la construcción de carros alegóricos asciende á treinta mil duros.

— En Padua, un pianista que se titula "recordman musical de mundo entero y poseedor de numerosos títulos, distinciones y medallas", ha tocado el piano en el teatro Garibaldi durante "cuarenta horas", ejecutando 250 composiciones diferentes con solo dos descansos de diez minutos, el uno á las quince y el otro á las treinta horas.

Además, este incansable pianista se comprometió á no tomar durante

las cuarenta horas más que un líquido y un medicamento de su invención.

— Telegrafan de Manila que se ha librado un empeñado combate entre los americanos y los moros de Mindanao.

Estos se hallaban fuertemente rapetados.

Tuvieron 100 muertos y 40 prisioneros.

Ignóranse las bajas de los yanquis.

— El príncipe heredero de Grecia acompañado de un médico y de un chaffeur, se dirigía anteayer en automóvil á la quinta Tapoy cuando de pronto el vehículo, por efecto de una falsa maniobra, cayó en una zanja inmediata al camino, haciéndose pedazos.

El príncipe recibió dos heridas, una en el ojo derecho y otra en el labio inferior.

Su estado no inspira inquietud.

El médico y el chaffeur han recibido heridas de más gravedad.

— El Papa ha adquirido, por la suma de 500.000 liras, la biblioteca Barberini, maravillosa colección de manuscritos y códigos, iniciada bajo Urbano VIII.

El Papa desea conservarlos en un local especial en el Vaticano, que tomará el nombre de "Biblioteca Barberini".

— Leemos en *El Noticiero Sevillano*:

«Hállanse casi terminados los trabajos que se realizan para la colocación en nuestra basílica del mausoleo de Cristóbal Colón. A fines del mes próximo tendrá lugar la traslación de las cenizas del almirante, desde la cripta, donde hoy reposan á la urna que conducen los heraldos. Para esa época vendrán á Sevilla el ministro de Marina, duque de Veragua y el autor del proyecto don Arturo Mérida.»

— En la Catedral de Sevilla hay una canongía vacante que ha de proveer se por oposición. El plazo es de 40 días á contar desde el 26 de Septiembre próximo pasado.

— El Fomento Nacional de Trabajo, proyecta la celebración de una velada en honor del ilustre catalán y próximo poeta mossén Jacinto Verdagué.

El acto tendrá lugar en breve.

— Se ha celebrado una grandiosa manifestación de protesta contra la supresión de la diócesis de Astorga.

Se han cerrado los comercios y ha concurrido la población en masa, resultando un acto imponente y magestuoso.

Diéronse patrióticos vivas.

El pueblo de Astorga pide el apoyo de la prensa para conservar los derechos consagrados por el transcurso de 18 siglos.

El despojo de tan antiquísima Diócesis sería la sentencia de muerte de Astorga. Repitamos el estribillo: ¿Y en Tortosa?

— El campanario de la iglesia de San Esteban de Venecia, amenaza derrumbarse, habiéndose adoptado precauciones para evitar desgracias personales.

— En la Coruña va reaccionando la opinión á favor de las beneméritas y heroicas Hijas de San Vicente de Paul, tan inicuaamente perseguidos por los sectarios de aquella capital.

La Vos de Galicia, periódico radical, el de mayor circulación de la Coruña, y que contribuyó con su campaña á que las Hermanas de la Caridad fuesen arrajadas de Hospital civil se pronuncia ya claramente en favor de la reinstalación de las religiosas en el benéfico asilo.

Otro periódico de la Coruña, *El*

Diario de Galicia, dice hablando de este asunto:

«Aunque poco ó nada esperamos de nuestro Ayuntamiento que resulte beneficioso para el pueblo y para sus administrados, bueno es que la gente se vaya convenciendo de que si los republicanos son muy á propósito para destruir, no lo son tanto para edificar, y que si con relativa facilidad han podido expulsar á las Hermanas del Hospital y del Asilo, aún no han sido capaces de sustituirlos, á pesar del tiempo desde entonces transcurrido, lo cual, en medio de todo, no tiene nada de extraño, pues como dice muy bien *La Vos*: "No se puede pedir abnegación y desinterés á gentes asalariadas que tienen su hogar y sus afecciones fuera del establecimiento." Con esto terminamos, pues nosotros no hubiéramos podido hacer mejor ni en menos líneas el elogio de las Hermanas.»

DE FORCALL

¡Qué hermosura de capellans, magneta! se decían admiradas las hijas de la católica villa de Forcall en la solemnísimá procesión llamada "La entrada de San Victor", y en la que figuraba todo el clero parroquial, los curas de La Mata y Todoella, varios diócesanos, cuadradores de Catf, de San Miguel de Morella, de Nules, y varios sacerdotes de Morella, Portell y otros que ahora no recuerdo.

Lucidísimas han resultado, como todos los actos religiosos de Forcall, las fiestas consagradas á honrar la memoria de sus patronos la Virgen de la Consolación, San Victor mártir y el aniversario por los fieles difuntos. Hubo muchísima animación, gran entusiasmo, afluencia de forasteros, llamando la atención el celo del señor Cura ecónomo en dar animación, vida y esplendor á los oficios divinos; el sermón del primer día predicado por el propagandista infatigable y elocuente orador don Julián Sanjuán, quien de mano maestra y grandilocuentes párrafos nos dijo "Que la influencia de la Sma Virgen María en la sociedad acabaría con el socialismo. El segundo día cantó las glorias del santo mártir Victor, nuestro paisano Dr. Frasco, dando remate á todas las fiestas de iglesia el sermón de nuestro antiguo y querido ex coadjutor y hoy ecónomo de La Mata reverendo Joaquín Molinos el que deshizo con el aplomo de un Agustín y claridad sin igual, las dificultades y mentiras que los impíos y libertarios han lanzado contra el consolador dogma de la existencia del Purgatorio.

Plácemes mil merecen el Rdo. Clero, el Ayuntamiento en pleno que presidió todos los actos, los Depositarios que tanto se esforzaron en solemnizar las fiestas, los hijos de mi pueblo que tan bellos ejemplos de hospitalidad dieron á pesar de la penuria material porque atraviesa este terreno, los forasteros que nos honraron con su asistencia y máxime los oradores que tan buenas y hermosas cosas nos dijeron.

CRÓNICA

Competentemente autorizado ha salido para Madrid el Gobernador civil de la provincia, habiéndose encargado interinamente del gobierno el secretario del mismo D. Felipe Carroys.

La noche anterior ha fallecido,

abiendo recibido los Santos Sacramentos, el profesor de instrucción primaria D. Antonio Ballestar, á la edad de 53 años habiendo ejercido el magisterio en esta ciudad por espacio de diez y nueve.

Acompañamos en su justo dolor á su afligida familia. R I P.

El sábado en el tren corto de las ocho llegó á esta ciudad, el primer Batallón de Almansa.

En sesión celebrada días pasados el Ayuntamiento acordó por unanimidad dar un voto de gracias al Rdo. Padre Rector del Colegio Máximo de la Compañía de Jesús por un donativo de libros hecho por los Padres Jesuitas con destino á la Biblioteca Municipal.

El acuerdo le fué comunicado por la Alcaldía al P. Rector en atento oficio de fecha reciente.

En tren especial pasaron por la estación de nuestra ciudad, al anoche del sábado último, procedentes de Sevilla los *Coros de Clavé*.

Los mozos del actual reemplazo en esta provincia que se han redimido á metálico del servicio activo de las armas han sido 119, que han dado un ingreso para el Tesoro de 177.500 pesetas.

El *Cu-cul* de esta semana publica un dibujo alusivo á nuestras cucaferas. Representa á las tarascas como si fuesen descomunales tortugas caminando en competencia con un empleado de correos y pone en boca de aquellas esta exclamación: ¿Veyam si aquest emplat de correus encara ens passara al devant?

Próximamente se mandarán por la Tesorería de Hacienda á los agentes ejecutores de los partidos las cédulas personales de los pueblos de esta provincia, con objeto de que los interesados que no las han adquirido en el período voluntario puedan hacerlo con los recargos correspondientes.

Durante el corriente mes de Octubre deben los mozos reservistas pasar su revista anual.

La solemne inauguración de la Cruz del Desierto tendrá lugar ó el día 19 ó el 26 del corriente. En la presente semana se comunicarán noticias más concretas. Asistirá el Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, amenizarán el acto cuatro músicas y se recabará rebaja de los trenes que pasan por la Plana.

Leemos en diario de Tarra-gona:

“La comisión mixta de los cabildos catedral y municipal para la defensa de nuestro Arzobispado tiene ya redactadas las exposiciones que deben remitirse al Vaticano y al Gobierno indicando los derechos que nos asisten para la conservación del mismo. ¿En Tortosa ¿que hacemos?”

—Nada, como no sean méritos para que nos quiten el Obispado por cachazudos y por memos.

A la cuenta, lo único que nos saca de quicio aquí es el politiquero menudo y estúpido.

Se ha dispuesto que por el Parque de artillería de Barcelona se entreguen 24.000 cartuchos al regimiento infantería de Luchana.

Los periódicos traen extensa información teográfica del entierro de Zola, verificado ayer en París.

Como detalle es digno de anotarse el siguiente que trae *La Vanguardia*:

“El vestíbulo ha sido transformado en capilla ardiente.

Las paredes están cubiertas con colgaduras negras, quedando al descubierto únicamente dos estatuas,

una Virgen antigua y la Santa Virgen con el niño Jesús.

¿La imagen de María en casa del detractor de Lourdes?

He aquí una prueba más de las inconsecuencias sectarias.

Según nos dicen de Vinaroz, en el mitin celebrado en el Centro Republicano de aquella ciudad para celebrar el aniversario de la proclamación de la república, los oradores (I) despotricaron de lo lindo, echando por sus condenadas bocas toda suerte de blasfemias y bestialidades.

Todos á una, Lerroux, Soriano, la Belén Sárraga, Basino, Peris, el filósofo de San Jorge y demás *enfants* estuvieron de vena anticlerical.

El almibarado Soriano *honró* á nuestro Excmo. Prelado con unos cuantos insultos, del género motinesco.

La Belén hizo las delicias del auditorio hablando de la moral cristiana.

Tales tonos y tal subidito color dió á su perorata, que casi casi se escandalizó su marido (II) que es otro apóstol andariego, aunque anónimo y pedestre.

El más elocuente fué Basino, que se ha declarado enemigo del parlamentarismo.

Crímenes

Telegrafían de Madrid:

“A última hora circula el rumor de haberse batido á pistola un general muy conocido en Barcelona y un periodista notable, académico de la Lengua, y director de un popular periódico.

Se han cruzado dos disparos de cada parte, sin que ocurriese novedad.

¡¡No han sido habidos!!!

Telegrafían todos los días de todas partes:

“Ayer salieron de la taberna del Barquillo dos sujetos y, cuchillo en mano, se pelearon en medio de la calle. Ambos estaban alumbrados.

¡¡Detenidos por la policía fueron conducidos, atados codo con codo, á la cárcel!!!

TOLERANTES

Cuando un católico empuña el látigo y da con brío golpes á diestra y siniestra á los errores del siglo que están profanando el templo de la Verdad con sus gritos y que con ella trafican cual mercaderes indignos, los cristianos *tolerantes* que tienen miedo de herirlos, hipócritamente invocan la mansudumbre de Cristo. ¿Deís que Cristo fué manso? Manso fué y lo es ahora mismo con el pecador que llega á sus pies arrepentido y hace propósito firme de enmendar sus extravíos; más con los profanadores del Templo, nunca lo ha sido, porque arrojó á la canalla de allí á latigazo limpio.

L. R. V.

TELEGRAMAS

A la cárcel con ellos

Madrid, 5.—Con motivo de un reciente artículo publicado por el periódico “El Imparcial”, del día 26 del pasado mes de septiembre, en que se juzgaba la conducta del Capitán general de Cataluña, que hacía referencia á los 150 guardias de orden público enviados á Barcelona, el general Bargés planteó una cuestión en honor al director de “El Imparcial”, Sr. Ortega Munilla, la que ha quedado solventada esta tarde.

El duelo se ha verificado en la finca Nogueras, á las cuatro de la tarde.

Ha sido á pistola.

El general Bargés disparó primero y después el Sr. Ortega Munilla.

Se hicieron varios disparos, resultando ambos ilesos.

Se reconciliaron sobre el mismo terreno.

Donativo

El Rey ha hecho un donativo de cinco mil pesetas para los pobres de San Sebastián.

Además ha concedido otras cantidades para asilos y establecimientos benéficos y para la banda municipal y músicas encargadas del concierto á la hora del almuerzo.

—Se ha dado orden á los empleados de la línea para que antes de pasar el tren real examinen las agujas de entrada y salida de las estaciones.

Dos enfermos

Madrid 5.—El conde de Romanones está bastante mejorado del enfriamiento que le obliga á guardar cama.

La fiebre ha remitido y si, como es de esperar, se restablece en todo el día de hoy, asistirá al Consejo de ministros que se celebrará mañana.

—Don Eu-ebio Blasco seguía anoche en el mismo estado de gravedad.

Acuse de recibo

Un despacho de nuestro embajador en Roma dice que la Secretaría de Estado del Vaticano ha acusado recibo de la contestación del Gobierno á la nota sobre la reforma del Concordato.

“Algo es algo, dice á este propósito “La Epoca”; pero de este acuse de recibo á la respuesta que creía tener en su poder el Gobierno para media dos del actual, hay diferencia.”

Modelo de abnegación

Un ministro de la Corona ha afirmado hoy á algunos de sus amigos íntimos, que nadie podrá decir con verdad que él fuese amante de la cartera, pues estaba harto de la vida ministerial y que solo permanecía en el Gabinete por patriotismo.

Extranjero

Juramento singular

Tánger.—En cumplimiento de la nueva ley de empleados y funcionarios marroquis, el Sultán ha mandado á Sidi Mahomed Torres, al sub-

delegado Cherrifiano y demás minisros que presten un juramento muy original.

Se exige que juren solamente que procederán con absoluta honradez en el cumplimiento de su cometido, es decir, que no defraudarán al Estado en sus relaciones con el público, ni se dejarán sobornar en detrimento de la verdad y de la justicia.

El ministro se niega á prestar este juramento, que considera depresivo para su dignidad.

En cambio el Sultán ofrece á sus ministros espléndidos sueldos, siendo esto en definitiva las reformas políticas tan anunciadas por el Sultán.

De paso

Gibraltar.—De poniente á levante ha cruzado el Estrecho el buque de guerra italiano *Carlos Alberto*.

Se cree que va á Inglaterra y que allí recogerá al inventor señor Marconi para llevarlo al Canadá.

Sobre el asunto Dreyfus

París.—En una nueva carta que un jefe del ministerio de la Guerra ha dirigido á M. Castellano le reprocha el haber dado á la publicidad su primera carta, incompleta y falta del verdadero sentido que tenía.

Declara que no encontró al capitán Dreyfús y no hubo, por lo tanto, ocasión de tender ni de retirar la mano.

Añade por último el general, que no reconoce en M. Castellane facultad alguna para juzgarle.

Venta de una tarriana

con sus correspondientes arreos. Razón en la administración de este diario.

Arte funerario

En el acreditado taller del escultor **D. Pio Canalda** se admiten encargos para lápidas, cruces, panteones y demás trabajos artísticos de Cementerio.

Se recomienda esta casa por la elegancia en la factura de los objetos y por la economía en el coste.

32 Calle Moncada-32.

APREN DICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Zapatería de JOSE MARRO

Plaza del Hospital, núm. 6

TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de Paris

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Aage 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distiguído con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, València Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FBASCO.

De venta en la Farmacia de Menner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONIFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido, como á los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo, últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id. brillante muy grueso.	100
Alfiler idem id.	25
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25
Idem para señora, idem id.	50
Idem para id. (brillantes gruesos).	100
Idem para niñas (verdadero regalo).	25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBENTOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde sin duda su popular y gráfico nombre de Polvo mágico del estómago, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.